

EVALUACIÓN Y CONCLUSIONES DE LA I EDICIÓN Y PROPUESTAS PARA LA II EDICIÓN DEL SEMINARIO DE REEDUCAMAR

Evaluación I seminario:

El I Seminario de la Red e Inventario de Recursos de Educación Marina (Reeducamar) se celebra en formato presencial en el CENEAM del 3 al 5 de octubre de 2022.

El día 5 se realiza una sesión de evaluación que consiste en una primera parte en la que se da la oportunidad a los/as participantes de rellenar una encuesta de valoración. A posteriori, se da la palabra para que las personas allí presentes den su opinión sobre el seminario celebrado y sobre posibles temáticas a tratar en el siguiente encuentro en 2023.

En términos generales el encuentro es valorado muy positivamente por las posibilidades que ofrece para intercambiar experiencias y proyectos y para conocer a otras personas que trabajan en este sector.

Tras la sesión sobre el proyecto ICONO, en el que se desarrolló una [Agenda Estratégica para la divulgación del conocimiento y la educación sobre el océano](#), se plantea la oportunidad de resaltar aspectos en común con Reeducamar y aprovechar el trabajo ya realizado y las sinergias de ambas iniciativas.

También se indica que sería interesante la presencia en el seminario de algún representante del Ministerio de Educación y Formación Profesional (MEFP), por la importancia de la educación formal y el trabajo con centros educativos que realiza este sector.

Otra de las cuestiones que se plantean es si existe una estrategia de crecimiento del seminario y si se va a hacer nota de prensa del encuentro. Sobre este punto se comenta que los seminarios del CENEAM tienen el límite físico que las instalaciones del CENEAM imponen. Suelen ser grupos de entre 20 y 40 personas. Y respecto a la difusión de los seminarios se indica que el CENEAM publica noticias en sus redes sociales, pero no una nota de prensa específicamente para cada seminario. Esto no obsta para que los/as participantes puedan hacer notas de prensa desde sus entidades comunicando la asistencia al seminario.

Por último, otra participante añade que el miniportal temático de Reeducamar es una herramienta que ofrece muchos recursos de educación marina muy útiles y que están llegando a los centros educativos.

Propuestas de contenidos para el II seminario en 2023:

A continuación, se relacionan las propuestas y proponentes para nuevos contenidos a tratar en el II Seminario Reeducamar 2023:

Silvia Revenga	Buenas prácticas de cultura oceánica, trabajo en ríos, arte/emoción/diseño gráfico. El ICM indica aquí que pueden presentar las colaboraciones que hacen con artistas. Y José Luis Alcaide también añade que el año que viene pueden traer la exposición fotográfica completa de Hippocampus.
Juan Diego	Taller sobre ideas conjuntas de financiación de proyectos de cultura oceánica; invitar a grandes empresas y expertos en responsabilidad social empresarial.
Carine Simón	Reflexión sobre cómo instar un cambio en el currículo y sobre cómo nos influye el marco de la Década del Océano.
Yolanda	Intento por difundir lo que se hace en el seminario en el entorno cercano al CENEAM (Ayuntamiento, centros educativos...)
Estefanía Martín	<p>A posteriori, Estefanía ha planteado rescatar el debate que quedó pendiente por falta de tiempo en la sesión “Coloquio sobre la educación marina como herramienta para la gestión de espacios y especies protegidas y minimización del impacto que puedan generar estas acciones”. Se iban a plantear estas preguntas:</p> <ul style="list-style-type: none"> - Retos y dificultades de la educación marina como herramienta de gestión de espacios y especies. ¿Se puede acompañar la educación marina con otro tipo de herramientas? - ¿Cuál es el impacto que está teniendo el turismo y cómo lo abordamos desde la educación marina? - ¿De qué modo se están midiendo los resultados de los diferentes proyectos? - La actividad de educación marina pueda generar un impacto en el espacio o la especie a proteger, hasta el punto de que pueda ser contraproducente. <p>También propone presentar el proyecto de ciencia ciudadana de Ecolocaliza y sus resultados.</p>